

LA GRANDE BÉROCHE

Des activités hors cadre pour les élèves des Cerisiers

Du 21 au 25 juin, les 400 élèves du cycle 3 des Cerisiers ont vécu une semaine particulière avec différentes activités, notamment une balade gourmande dans la région.

Troquer ses skis contre des baskets? C'est le pari que s'est lancé le Cercle scolaire régional les Cerisiers qui innove avec une semaine d'activités hors-cadre. «Suite à l'annulation de la semaine d'activités hors cadre hivernales, nous tenions à proposer une semaine de remplacement aux élèves qui étaient tristes. Un groupe de travail formé par des enseignants et la direction a organisé de nouvelles activités qui ont pour objectifs de faire bouger les élèves tout en découvrant les richesses de la région», indique Annick Vautravers, secrétaire de direction.

Quatre cents élèves du cycle 3 ont rangé – avec une joie non dissimulée – leurs cahiers et cartables, avec une semaine d'avance sur les années scolaires habituelles, pour s'adonner à un programme concocté sur mesure. Ainsi, le lundi 21 juin, ils ont pu faire une descente en rappel à l'intérieur du collège, dans le puits de lumière de 15 mètres de haut. Une manière de découvrir autrement son école! Les 400 élèves ont aussi travaillé une chorégraphie par groupes sur le titre «Le sens de la vie», de la chanteuse Tal. «Le but est qu'à la fin de la semaine, le vendredi, ils puissent tous chanter et danser ensemble», précise la secrétaire de direction.

Dégustations et découvertes

Le 22 juin, une balade gourmande avec

19 postes a été organisée. «Nous avons la chance que cette activité soit soutenue par BIO Neuchâtel qui a fourni les sacs de pique-nique, avec des produits bio et locaux, pour les 400 élèves. Le sac contient également un verre qui sert aux dégustations de boissons tout au long de la balade.» Un parcours mené tambour battant puisqu'il a fallu que les 19 classes passent à tour de rôle dans chacun des postes à un timing bien précis. «Chaque classe a un point de départ différent et est accompagnée par son professeur qui veille au bon fonctionnement de la planification», indique Annick Vautravers. Le parcours de 12 km – bien escarpé puisque le point le plus bas est le port de Gorgier et le plus haut Le Devens – a fait la part belle à la mobilité douce puisque c'est à pied que les élèves sont allés d'un point à l'autre. Visites et dégustations se sont enchaînées à un rythme soutenu avec des arrêts dans toute la localité: menuiserie, vignes, poissonnier, caves, ferme, verger, lavoir, château, etc., avec des pauses ravitaillage bienvenues. «Les dames paysannes leur ont confectionné des gaufres et des crêpes. Ils ont eu également pu déguster un toast de poisson dans une poissonnerie.»

Chorégraphie et blind test

Un arrêt est prévu sur le terrain de pétanque, à deux pas du port, pour répéter brièvement la chorégraphie sous la bonne conduite d'une enseignante. «Nous avons choisi ensemble ce titre car il est entraînant et optimiste», souligne celle-ci. Et la classe d'enchaîner les mouvements dans le but d'être fin prêt trois jours après. A peine le temps



La classe d'Yves Carraux a pu visiter le chantier naval, Bois Marine S.A., à Saint-Aubin, ainsi que nombre de lieux dans la région.

Photo: Nadja Hofmann

de souffler, tout ce petit monde poursuit sa route. «Souvent on passe devant un bâtiment ou une entreprise sans savoir ce que c'est. C'est l'occasion pour eux de découvrir les artisans de leur village. Ils ont même pu monter en haut du clocher du temple», se réjouit Annick Vautravers.

Le mercredi 23 juin, une vague de pensées positives a rempli le collège des Cerisiers: tous les élèves ont écrit et reçu un ou plusieurs courriers de leurs camarades. «Cette matinée avait pour thématique l'empathie.»

La journée du 24 juin s'est déroulée à l'extérieur, au Creux-du-Van. «Afin d'éviter le risque d'orage, l'horaire a été

revu et trois groupes se sont rendus à trois endroits distincts: Les Petites Fauconnières, Le Soliat et La Grand Vy.» Une «petite» boucle de 7 km parsemée d'informations, notamment du ranger du Creux-du-Van.

La semaine s'est terminée en beauté avec un blind test interactif concocté par les équipes du «Grand blind test à la maison». «Les élèves ont répondu en direct aux 60 questions sur leur smartphone. Ils ont bien joué le jeu!»

La chorégraphie en commun a clôturé cette semaine hors cadre. «Les 400 élèves ont chanté et dansé devant leur classe. C'était un moment très fort.»

Nadja Hofmann